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Cet édito est généralement le plus intéressant de l’année. Il me donne la 

possibilité de vous présenter mes meilleurs vœux pour l’année qui débute à 

peine et de vous souhaiter à toutes et à tous une très belle année. 

Mais il me faut revenir sur l’actualité de l’année 2023. Une année intense sur 

le plan communal, mais aussi éprouvante, avec la disparition de Bruno Krause, 

Maire honoraire et conseiller municipal. Son départ, si soudain, nous a plongé 

dans la tristesse et le deuil. Amoureux de Voyer, son village, il n’a eu de cesse 

durant ses 31 années passées en tant que Maire de réaliser des travaux 

permettant à notre commune d’être un lieu où il fait bon vivre. Toutes ses 

réalisations permettront de nous souvenir de lui, telles des empreintes qu’il 

aura laissées aux yeux de tous. 

Animés par cet objectif commun, 2023 a vu le lancement et la poursuite de 

plusieurs projets. L’aménagement d’un second appartement dans le grenier 

de l’école sera finalisé d’ici quelques semaines. Les travaux de renouvellement 

de la conduite d’eau et de voirie de la rue des jardins sont en cours de 

finalisation. Les travaux de sécurisation routière ont débuté au niveau de la 

rue des cerisiers et rue de la libération et se poursuivront en 2024 au niveau 

de la Grand’rue, avec en parallèle la réfection de la conduite d’eau. 

L’année 2024 s’annonce pleine de promesses avec notamment l’organisation 

des Jeux Olympiques de Paris. Espérons que cet évènement planétaire puisse 

apaiser les tensions et les guerres. 

Que la nouvelle année vous apporte la santé, la joie et des moments de 

bonheur partagés. Je profite également de ces quelques lignes pour remercier 

toutes les personnes qui œuvrent pour la municipalité et qui contribuent au 

bien-être des habitants de Voyer. 

Le Maire, Bertrand JANSON 
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19 décembre 2023, les familles préparent tranquillement les fêtes de Noël, 

chaque foyer finalise ses achats en vue de ces journées de fêtes et de partages. 

Dehors, la météo est hivernale, mais les décorations ont fleuri dans le village et 

apportent un peu de gaieté et de chaleur. 

Cependant, en fin d’après-midi, une rumeur se répand dans le village, et 

bientôt résonne le tintement funeste des cloches. La rumeur enfle, se précise 

et se confirme. Un enfant du village, une personnalité est partie, bien trop tôt. 

A la surprise de cette annonce succède la stupéfaction. Voyer s’enfonce dans 

le deuil, l’atmosphère dans le village devient pesante, lourde. En constatant, 

quelques jours plus tard, l’assemblée qui est venue lui rendre un dernier 

hommage, j’ai eu la confirmation, s’il en était nécessaire, de l’homme qu’il 

était.  

Bruno était Maire honoraire, conseiller municipal en activité et ancien Maire 

de Voyer de 1989 à 2020. 31 années durant lesquelles son expertise, ses 

connaissances techniques et son charisme auront permis la réalisation de 

nombreux projets. 

Bruno était un amoureux de Voyer, son village, pour lequel il s’est dévoué corps 

et âme afin de le développer, le moderniser et l’embellir. Les actions qu’il a 

entreprises en tant que Maire et son soutien ainsi que sa présence au monde 

associatif, laisseront une empreinte indélébile pour notre commune. 

Merci à son épouse Josiane, ses filles Audrey et Alison, ses petits-enfants et 

l’ensemble de sa famille. L’engagement pris par Bruno dans ses différents 

mandats électoraux, n’aurait pu se faire sans votre soutien et votre 

compréhension. Pour votre présence à ses côtés, recevez la reconnaissance de 

la municipalité. 

MERCI A TOI, BRUNO, pour ton inlassable engagement qui permet à notre 

village d’être un lieu où il fait bon vivre. Ton exemple nous guidera toujours sur 

le chemin du bien commun et nous continuerons tous à faire honneur à ton 

héritage, toi qui as su donner de ton temps et de ta passion pour VOYER. 

HOMMAGE 



4 
 

 

CONSULTATION PUBLIQUE 

Définition des Zones d’Accélération des ENergies Renouvelables (ZAENR) : 

Les communes se sont vus confier la responsabilité de planifier le 

déploiement des énergies renouvelables sur leur ban communal en 

cartographiant des zones d’accélération. 

Cette démarche a pour objectif de renforcer l’acceptabilité des projets d’énergies renouvelables, et donc 

de sécuriser, diversifier et augmenter l’approvisionnement en énergie. Elle permet de renforcer 

l’acceptabilité des projets et d’en accélérer le développement en envoyant un signal positif et d’indiquer 

aux porteurs de projets des zones préférentielles d’implantation. 

La loi permet aux communes de définir, à l’issue d’une concertation locale, des zones d’accélération où 

elles souhaitent prioritairement voir des projets d’énergies renouvelables s’implanter. Ces ZAENR 

peuvent concerner toutes les énergies renouvelables. 

Les projets situés dans ces zones d’accélération devront respecter les dispositions réglementaires 

applicables, chacun sera soumis à instruction. Un projet situé en ZAENR ne garantit en rien son 

autorisation, mais peut la faciliter et l’accélérer. Par contre, ces ZAENR ne sont pas des zones exclusives : 

un projet qui serait localisé en dehors pourra également être autorisé. Néanmoins, un comité de projet 

devra obligatoirement être installé. 

Planning prévisionnel : 

Cette consultation court jusqu’au 30 janvier 2024. Le conseil municipal délibèrera courant février sur les 

propositions de zones d’accélération en intégrant les observations et avis exprimés. Ces propositions 

seront communiquées ensuite pour un avis dit de cohérence auprès de la Communauté de Communes 

Sarrebourg Moselle Sud avant une transmission au référent préfectoral. 

Propositions : 

Plusieurs réunions organisées par les services urbanisme et énergie de la CCSMS, ainsi qu’en présence 

des services de la sous-préfecture se sont déroulées depuis septembre. La carte communale a servi de 

base aux propositions des zones d’accélérations proposées ci-après : 

  l’énergie éolienne : au vu du potentiel éolien terrestre, notamment la faible quantité d’énergie 

pouvant être produite, ainsi que la part représentée par les forêts sur notre commune, aucune 

ZAENR relative à l’énergie éolienne ne peut être définie sur le territoire communal. 

  l’énergie solaire : ZAENR déterminée sur l’ensemble de la zone constructible + écarts (fermes 

MAREST, HAFFEMAYER, VAN HAAREN). 

  la méthanisation : considérant le très faible potentiel méthanisable, la part non négligeable de 

l’élevage, l’absence de point d’injection de biométhane, aucune ZAENR relative à la méthanisation 

ne sera définie sur le territoire communal. 

  l’énergie hydraulique : considérant le faible débit du cours d’eau traversant le village, aucune 

ZAENR relative à l’énergie hydraulique ne peut être définie sur le territoire communal. 

  la géothermie : ZAENR déterminée sur l’ensemble de la zone constructible + écarts (fermes 

MAREST, HAFFEMAYER, VAN HAAREN) 

Vos observations et avis peuvent nous être communiqués par mail à l’adresse mairie.voyer@voyer.fr, ou 

par courriers déposés dans la boîte aux lettres de la mairie. 

 

mailto:mairie.voyer@voyer.fr
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Anniversaire doyenne 

Bertrand Janson, Maire de Voyer, accompagné de ses adjoints et conseillers municipaux, se sont rendus 

au domicile de Marie Thérèse Bour, afin de lui souhaiter un bon anniversaire. 

Pour son 96ème anniversaire, la doyenne du village, les a 

reçus autour d’une table bien garnie pour l’occasion. 

Entourée par ses proches, elle a évoqué son histoire 

personnelle. Née dans une famille nombreuse à 

Walschbronn, petit village du pays de Bitche, elle est 

venue à Voyer à l’aube de la 2nde guerre mondiale suite au 

départ des habitants expulsés vers la vallée du Rhône. Elle 

y a rencontré son futur mari, pour finalement s’installer à 

Voyer, et fonder une famille de 3 enfants. 

Elle nous a avoué également apprécier les jeux de cartes, belote et tarot, qu’elle pratique avec les 

membres du club de l’amitié ou entre amis.  

 

Anniversaire doyen 

Début octobre, une délégation de l’équipe municipale s’est rendue au domicile de M. Gérard Martin, 

doyen de Voyer, à l’occasion de son 87ème  anniversaire. 

  

Ce moment, très convivial, a été l’occasion d’échanges 

très enrichissants. Ancien Maire de Voyer, Gérard est 

toujours très intéressé par la vie communale.  

Entouré par son épouse, ses enfants, petits-enfants et 

arrière-petit-enfant, il profite de bons moments en 

famille.  

Il nous a confié apprécier particulièrement les sorties avec son épouse dans les restaurants de la région. 

 

 

 

Informations communales 

Cérémonie du 11 novembre 

D’intenses combats se sont déroulés en août 1914 lors de la bataille de 

Sarrebourg, engendrant de nombreux morts et blessés. Les stigmates en sont 

encore visibles au travers des tombes que l’on peut trouver dans notre forêt et 

celles avoisinantes. 

Le devoir de mémoire est toujours primordial afin de transmettre aux nouvelles générations le sacrifice 

ultime de ces femmes et de ces hommes, morts pour la France, morts pour la Liberté. 

La municipalité s’est donnée rendez-vous le 11 novembre à 11h, devant le monument aux morts, afin de 

commémorer l’armistice du 11 novembre 1918. A cette occasion, le Maire du village accompagné par      

M. Georges Schaeffler, Président de l’Union Nationale des Combattants locale, ont déposé une gerbe de 

fleurs au pied du monument. Les enfants des écoles ont énuméré les noms des habitants de Voyer, morts 

pour la France et ont déposé une rose.  
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Réaménagement préau 

Utilisé par l’école primaire et l’école de danse, le préau a subi des travaux de rénovation énergétique par 

le remplacement des portes et fenêtres, et le raccordement à la chaudière à pellets. Avec la création des 

nouveaux sanitaires dédiés à l’école, les anciens sanitaires de ce bâtiment étaient dès lors devenus 

obsolètes.  

Ces volumes inutilisés ont ainsi été transformés en un 

nouveau local. Profitant d’une journée citoyenne pour 

faire place nette, une intervention s’est déroulée début 

septembre afin d’isoler les parois extérieures et ajouter 

un plafond en dalles. 

A la recherche d’un local après avoir quitté le presbytère 

d’Abreschviller, la chorale Ste Pierre aux liens y a trouvé 

un lieu idéal pour y effectuer ses répétitions. Les locaux 

sont mutualisés avec les élèves de l’école de danse qui 

utilisent le site comme vestiaires.  

Informations communales 

Journée citoyenne  

A l’initiative de l’équipe municipale, une nouvelle journée citoyenne s’est 
déroulée le samedi 14 octobre. Une vingtaine de bénévoles se sont donnés 
rendez-vous pour une matinée de travaux, sous une météo exécrable.  

Une équipe s’est occupée de l’entretien et du nettoyage 
des espaces verts, alors qu’une deuxième s’est rendue 
en forêt communale pour réaliser l’entretien des 
plantations réalisées au printemps et surtout une remise 
en état de l’aire des Pieds Nickelés. Des bénévoles sont 
également intervenus au cimetière pour poursuivre le 
projet d’installation d’un point d’eau ainsi qu’à la salle 
pour en améliorer l’installation électrique extérieure. 

Un repas convivial a clôturé cette matinée. 

Tous nos remerciements et nos félicitations aux participants pour leur disponibilité et le travail accompli, 
dans des conditions particulièrement compliquées pour cette édition. 
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 Appartement école 

Après la création d’un premier appartement dans le grenier de l’école, les travaux d’aménagement d’un 

second sont en cours depuis l’automne dernier. Actuellement, les parois et plafonds sont réalisés, de 

même que les travaux d’électricité, les enduits sont attendus pour début 2024. Les travaux de finitions 

seront alors engagés pour une livraison au cours du 1er semestre. 

Ce logement sera constitué d’une pièce à vivre, une 

cuisine équipée et une chambre à coucher. 2 placards 

seront installés au niveau du salon et de l’entrée. 

Si cet appartement vous intéresse et si vous désirez 

plus de renseignements, n’hésitez pas à contacter la 

mairie. 

Informations communales 

Travaux rue des jardins 

Les importants travaux de voirie qui concernaient la rue des Jardins sont en cours de finalisation. La pose 

des enrobés s’étant déroulée début décembre, ne reste à réaliser que les branchements sur les nouveaux 

réseaux souterrains.  

Après de longs mois de travaux, les riverains vont 

désormais pouvoir bénéficier d’un revêtement neuf 

et d’une rue sécurisée. Afin de garantir et améliorer 

la sécurité des usagers de la route, la partie basse 

rejoignant la Grand’rue sera très prochainement à 

sens unique. Il sera donc interdit de rejoindre la 

Grand’rue depuis la rue des Jardins. 

La mairie tient à remercier particulièrement les 

riverains pour leur patience et leur compréhension 

lors de ces travaux, ainsi que l’ensemble des 

entreprises qui ont eu l’occasion d’intervenir sur ce 

projet. 

Désormais, place aux travaux de renouvellement de la conduite d’eau de la Grand’rue.  
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Bois de chauffage et menus produits 

La mairie vous informe, après concertation avec le technicien forestier, que le 

volume de bois disponible à la coupe sera plus faible dans les années à venir.  

Ceci est la conséquence du dépérissement de certaines essences et à l’excès de 

coupe résultant de l’apparition de scolytes. Le plan d’aménagement étant validé 

pour la période 2012-2031, nous n’avons que peu de marges de manœuvre.  

Bien conscients que ces restrictions affecteront les volumes de bois pour chacun, nous sommes en 

réflexion afin de trouver des solutions les plus efficaces. Plus que jamais, nous vous demandons 

d’appliquer les règlements en cours concernant le bois de chauffage et les menus produits. 

Cette année, 64 personnes se sont inscrites pour obtenir un lot de menu produits et 31 pour du bois 

d’affouage. Concernant le bois d’affouage, le volume des lots sera réparti en fonction du nombre de 

demandes, et de la quantité de bois disponible. 

Les travaux de bûcheronnage ont déjà eu lieu et l’exploitation cette année concerne la parcelle n°14             

(à proximité des pieds nickelés).  

En cas de besoin de bois, vous avez la possibilité 

d’en faire dans les forêts des alentours, pour plus 

d’informations, contactez le technicien forestier 

ou la mairie, qui retransmettra. 

 2021 2022 2023 2024 

Menus produits 58 47 70 64 

Affouage 13 15 33 31 

 

Informations communales 

 

Installation clôture – cour de l’école 

Ce projet, initié depuis maintenant plusieurs mois, a fait suite à 

un reliquat de subvention non utilisée et pour lequel nous avons 

tenté notre chance. Et cela nous a souri, l’Etat, au travers de la 

sous-préfecture, nous a aidé à hauteur de 50%. Ce chantier, a 

connu de nombreuses difficultés, liées notamment aux 

nombreux services impliqués mais aussi à la disponibilité des 

matériaux.  

Mais enfin la clôture est posée, et les enfants peuvent ainsi récupérer l’intégralité de la cour. Avec les mesures anti-

intrusions du plan Vigipirate renforcé depuis ces dernières semaines, le bâtiment abritant l’école est donc sécurisé 

sur ses diverses entrées.  

 

Evolution des inscriptions  
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Informations communales 

 

Brioches de l’amitié : 

Depuis plus de cinquante ans, l’opération « Brioches de l’amitié » est une action qui s’intègre aux 

journées nationales de Solidarité, organisées par l’Union Départementale des Associations Mosellanes 

de Parents et Amis de personnes ayant un handicap (UDAPEEIM).  

C’est ainsi que des bénévoles du village de Voyer ont sillonné la commune en proposant une brioche en 

échange d’un don. L’occasion de sensibiliser le grand public au handicap afin de faire progresser les idées 

de tolérance et de solidarité. L’opération a permis de recueillir la somme de 756 €. Merci aux bénévoles 

et à tous les foyers qui n’ont pas hésité à ouvrir leur porte. 

Regroupement Pédagogique Intercommunal : 

Cela fait maintenant 20 années que les 3 communes de Hermelange, 

Nitting et Voyer se sont réunies en RPI, accueillant les enfants sur 3 sites 

pour leur permettre de suivre un enseignement de qualité. La présence 

d’une école dans nos 3 villages est un symbole important de la ruralité.  

Mais, il est de plus en plus difficile de maintenir ce service si important dans nos petits villages. La région 

Grand’est, en charge du transport scolaire pour les maternelles et primaires nous annonce d’ores et déjà 

sa volonté de ne plus prendre en charge la totalité du ramassage scolaire méridien, entrainant 

nécessairement une dépense supplémentaire pour les mairies. 

Le mois de décembre est celui où se dessine les contours de la carte scolaire de la prochaine rentrée. 

Depuis plusieurs années, l’Inspectrice de l’Education Nationale nous rencontre afin de faire un point sur 

les effectifs. Si pour le moment nous restons « sous surveillance », nous sommes très attentifs à l’évolution 

de cette situation et restons vigilants quant aux décisions de l’institution.  

Initialement programmée courant décembre, notre rencontre avec l’inspectrice de l’éducation nationale 

locale est repoussée à une date ultérieure.  

« Une école qui ferme, c’est un village qui meurt. » 
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Poursuite de la formation de  

nos futurs champions sportifs 
De la théorie au quotidien avec des rituels et activités supports d’apprentissages dans tous les domaines : français, 
mathématiques, sciences, éducation morale et civique, poésies, arts visuels … et de la pratique avec notamment 
une séquence judo menée en partenariat avec le Budokan du Donon.  
 
A cette occasion, les enfants ont pu apprendre les 8 valeurs du code moral des judokas : Politesse, Respect, 
Sincérité, Courage, Contrôle de soi, Modestie, Honneur et Amitié. Le parallèle avec les valeurs à l’école et dans la 
vie en général était évident et nous avons choisi de l’exploiter dans le cadre de notre programme Phare : 
programme de lutte contre le Harcèlement Scolaire.  
 
Nous nous sommes donc inscrits à la onzième édition du prix « Non au harcèlement » pour laquelle nous préparons 
une vidéo traitant de la prévention du harcèlement à travers l’éducation physique et sportive. Nous vous tiendrons 
informés de la suite… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Et comme un projet annuel est un projet exploité tout au long de l’année, la fête de Noël n’y a pas échappé ; au 
programme une chanson sur Noël dans toutes les langues et une séance de fitness sur un medley de Chants de 
Noël bien connus. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les « maîtresses Julie » 

 
 
 

Les écoles 

Photo prise lors de la dernière séance 

faite au dojo d’Abreschviller.  

Encore Merci à Florent, notre professeur 

passionné, pour sa disponibilité et son 

professionnalisme et à Patricia pour sa 

participation à cette séance. 
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Bienvenue à tous les nouveaux habitants 
Mickaël ROTH, 12 rue de l’école 

Mickael VOSTRY, 18 rue de l’école  

Patrick LANG, Magali FERRY et leur fille Romane, 18 rue des Jardins 

Alexandre HERLET, 3 rue de l’école 

Laure BUNEL-MARCHAL, 12 rue de l’école 

Fanny FISCHER, 13 rue de la forêt 

Jérémy BUCHHEIT et Manon ORGEL, 13 rue des jardins 

Bérengère KURTZ et sa fille Maïssane au 24 rue des Jardins 

 

Naissances 
Lily RAPP a ouvert ses petits yeux le 4 janvier à Nancy pour le plus grand bonheur de ses 

parents, Daniel et Najat RAPP 

Théo, Philippe, Michel CLÉMENT a vu le jour le 22 février à Saverne. Il a été accueilli à bras 

ouverts par Julien et Fanny CLÉMENT et sa grande sœur Emma 

Deven, Dominique, Pascal ALIX est né le 9 juillet à Sarrebourg, à la grande joie de Donovan 

ALIX et Christelle SCHOTT ses parents et de Wendy, sa grande sœur 

Un petit Léandre, Pierre VOSTRY a pointé son nez le 12 juillet à Saverne et a empli de 

bonheur la maison de Cédric et Emilie VOSTRY 

Gabriel, Patricio, Gérard CAPITAINE, a agrandi la famille le 19 juillet à la plus grande joie 

de Guillaume CAPITAINE, Lucie MULLER et de la petite Janelle 

 

Mariage 
       Elodie FRANKENBERG et Olivier KISSOUN,  

       se sont dit OUI en mairie de Voyer le 30 décembre. 
 

Décès 
Thierry RAMON a rejoint sa fille Romane le 19 mars. Il est décédé à Niderviller à l’âge de 60 ans  

Michel MARTIN, nous a quitté le 26 Juillet à Nancy à l’âge de 63 ans 

Yvonne KRIBS née THIRION est décédée en son domicilie, le 14 novembre à l’âge de 93 ans 

Bruno KRAUSE, maire honoraire, ancien vice-Président de la CCSMS, a définitivement quitté son village de VOYER, 

de façon inattendue, le 19 décembre, à l’âge de 69 ans. 

Les personnes nées à Voyer qui nous ont quitté :  

Raymond Paul MEISSE, le 28 février à Niderviller, 88 ans 

Nicole SPRINGMANN née SCHLERNITZAUER, le 12 mai à Niderviller, 77 ans 

Gilbert MOMBERT, le 2 octobre à Imling, 88 ans 

 

                                                                                                 Nos sincères condoléances aux familles en deuil 

ETAT CIVIL de l’année 2023 

Nous invitons les nouveaux habitants qui ne l’ont pas 
encore fait de bien vouloir s’inscrire en mairie. 
Ne figurent dans le bulletin que les personnes qui ont 
donné leur autorisation à la publication de leur nom. 
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Communauté de Communes Sarrebourg Moselle Sud 
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Communauté de Communes Sarrebourg Moselle Sud 

Pour rappel, le bureau « France Services » le plus proche est celui de LA POSTE 

2 rue du Docteur Marchal - 57790 LORQUIN - Tél 03 87 03 09 58 

lorquin@france-services.gouv.fr 
 

mailto:lorquin@france-services.gouv.fr
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Les associations 

L’Association des Parents d’Elèves  

La fin d’année a été chargée pour les bénévoles de l’Associations des Parents d’Elèves du RPI 

Nitting, Voyer et Hermelange, de multiples actions qui ont été menées au cours du dernier 

trimestre. 

 

 

 

Et l’organisation de la traditionnelle fête de Noël au sein de la salle polyvalente de Voyer où les parents ont pu voir 

le spectacle de leurs enfants. Une surprise attendait également les enfants : le Père Noël est venu leur remettre 

des cadeaux. Des enveloppes de dons de l’APE ont été distribuées aux écoles pour aider à financer les différents 

projets des instituteurs mais également le voyage scolaire des classes de Voyer et Hermelange. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une réunion aura lieu en ce début d’année 2024, pour organiser les nouvelles manifestations. Sont en projets pour 

le premier trimestre, un après-midi récréatif pour carnaval le 10 février 2024 ainsi qu’une soirée dansante le 23 

mars 2024.  

Je suis fier d’avoir une équipe dynamique, impliquée et répondant toujours présente pour mener à bien les 

nombreuses actions mises en place tout au long de l’année et je remercie les mairies pour leur soutien. 

Toute l’équipe de l’Associations des Parents d’Elèves 
vous souhaite une belle et heureuse année 2024.   

Le président : Loïc FIRTION 

Week-end vente de sapins à la ferme de 

Haffemayer Jérémy avec plus de 250 sapins coupés 

Une journée détente au sein du salon 

Pam & l’Hair Coiffure de Hartzviller 
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Union Sportive Voyer  

S’il faut réaliser, en cette fin d’année, un bilan de notre activité sportive, celle-ci se 

résume en nos jeunes pousses qui continuent de progresser et enchainent les matchs et 

séances d’entrainement au sein du club de Lorquin.  

 

 

 

 

 

Quant aux adultes, si quelques entrainements ont pu se réaliser sur le city stade, l’effectif n’est pas 

suffisamment étoffé pour prétendre à une activité régulière. En espérant pouvoir au printemps trouver 

des joueurs supplémentaires afin de relancer notre projet d’équipe à 8. 

Seule manifestation organisée par le club cette année, la soirée harengs du mois de mars a connu un beau 

succès. Le club a également participé à l’organisation de la fête des Vins et de la fête patronale. Le comité 

reste encore mobilisé pour poursuivre l’activité du club et participer à l’animation de la vie communale. 

Nous remercions chaleureusement toutes les personnes qui ont participé à nos manifestations. 

Au nom de tous les membres du club, je vous souhaite à toutes et tous une merveilleuse année 2024, 

qu’elle vous apporte bonheur, santé et réussite. 

 

 

   

 

Le Président 

Les associations 

Chorale St Pierre aux Liens d’Abreschviller et Voyer 

 

Le rôle premier d’une chorale est de chanter pour aider et soutenir la prière 

des fidèles. Mais aussi d’être près de vous dans vos moments de joies et de 

peines. 

Nous tenons à vous remercier pour les subventions et vos dons, ils nous permettent de nous rassembler 

pour un barbecue en juillet et notre repas de Ste Cécile en novembre. 

Que l’année à venir soit comme une belle mélodie avec des notes de bonheur, d’amour et de succès. 

Bonne et sainte année. 

La Présidente Fischer Sylvie et les membres de la chorale  

 

Peinés et attristés par sa disparition, ces quelques mots sont un hommage à 

Bruno, ancien joueur de l’équipe sénior, et surtout Maire du village pendant de 

nombreuses années.  

Son soutien et son aide resteront dans la mémoire de notre association. 
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Les associations 

Sapeurs-pompiers  

         L’année 2023 s’achève, l’heure est donc au bilan. 

  Concernant la vie de l’amicale, j’ai le plaisir de vous annoncer que nous nous retrouverons le dimanche 

14 Janvier à la salle polyvalente, pour le retour de notre concours de belote. 

  J’en profite d’ailleurs pour remercier les membres de l’amicale ainsi que leurs conjoints et conjointes, 

pour leur investissement lors de nos manifestations. C’est grâce à eux que l’amicale perdure.  

  J’ai aussi une pensée particulière pour Bruno qui nous a quittés il y a peu. Membre de l’amicale, Maire 

honoraire, il laisse une empreinte dans la vie de la commune mais aussi de notre caserne. Caserne, qui 

sans son soutien et son investissement n’aurait jamais vu le jour et aurait certainement conduit à la 

disparition de l’unité opérationnelle de Voyer. Nous garderons le souvenir d’un homme dévoué à son 

village et à la vie associative de Voyer. Nos pensées se tournent aujourd’hui vers sa famille. 

  Du côté opérationnel, le nombre d'interventions est faible. 

Mais ce n’est pas pour autant de tout repos, les formations et 

les exercices nous occupent régulièrement. Sans cesse, il faut 

réactualiser nos connaissances pour faire face aux nouveaux 

risques et aux évolutions techniques. 

  Nous avons, lors de notre traditionnelle Ste Barbe, eu le plaisir 

de remettre le diplôme de nageur sauveteur à Nicolas Rauscher, 

le Sapeur Thomas Meyer a été nommé 1°classe et le 1° classe 

Dorian Tilves a été élevé au grade de caporal. Félicitations à eux.  

  Je tiens également à solliciter les volontaires qui seraient intéressés de rejoindre notre unité. Si 

l’engagement auprès des Sapeurs-Pompiers vous intéresse, homme ou femme, en bonne condition 

physique, à partir de 16 ans, n’hésitez pas à me contacter pour tout renseignement. Pour les plus jeunes 

passionnés, la section JSP recrute à partir de 12 ans. 

  Merci à vous, pour votre présence à nos différentes manifestations, ainsi qu'à votre accueil lors de notre 

passage pour les calendriers. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’unité opérationnelle, l’amicale et moi-même vous souhaitons à vous et à vos proches, une belle année 
2024. 

Adjudant-Chef Stéphane JEDAR 
Chef d’unité opérationnelle 

06.88.60.52.51 
 

Félicitations à nos nouveaux promus 

Actifs, vétérans, ainsi 

que des membres du 

conseil municipal lors 

de notre Ste Barbe. 
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Les associations 

Le comité des fêtes  

     Chers Amis, 

L’année 2023 s’est terminée avec ses joies et surtout ses peines qui ont affecté chacun d’entre nous. 

La joie 

Après les années COVID, la 36ème fête des vins a connu un franc succès. 

Les visiteurs sont venus nombreux de toute la région et pays limitrophes pour déguster et acheter les vins 

de la vallée du Rhône proposés par nos amis vignerons dans la bonne humeur provençale, mais également 

passer un bon moment festif et musical sous le chapiteau. 

Les peines 

Après les décès en cours d’année de Michel Martin (membre du comité) et Marie-France Haut (vigneronne 

des Côtes du Rhône), nous a quitté le 19 décembre, notre ami Bruno, membre du comité depuis sa 

création en avril 1985. 

Serviable, dévoué et impliqué dans de nombreuses associations, il était toujours présent pour 

l’organisation du salon avec les vignerons. 

Nous ne les oublierons jamais, ils resteront gravés dans notre mémoire. 

 

J’adresse mes remerciements les plus chaleureux aux bénévoles du comité qui œuvrent tout au long de 

l’année pour la pleine réussite de nos manifestations. 

Merci aux jeunes adolescents pour leur implication 

durant ces 2 jours de liesse. Je vous donne rendez-vous 

le 31 août et le 1er septembre 2024 pour la 37ème fête 

des vins. Venez passer en notre compagnie quelques 

heures agréables. 

 

 

 

 

 

 

 

 

A tous les membres bénévoles et aux habitants de Voyer, je vous souhaite une bonne santé et mes 

meilleurs vœux pour l’année nouvelle.  

Le président : Pierrot Ramm 
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Les associations 

Le comité des fêtes  

Ci-dessous, un article issu du bulletin de liaison de la commanderie des Costes du Rhône, de janvier 2024 

Bonne lecture !  

https://commanderiecotesdurhone.fr/.../LE-LIEN-N%C2%B024... 

 

Club de l’amitié : 

 

Nous venons de perdre en Krause Bruno un adhérent exceptionnel qui aimait la vie, son village, les 

associations et qui était toujours prêt à rendre service. Nous partageons de tout cœur la peine de son 

épouse et de sa famille. Vous pouvez compter sur notre soutien. 

Nos rencontres se font chaque quinzaine. Première date le jeudi 4 janvier 14h à la salle polyvalente. 

Différents jeux et jeux de cartes sont proposés aux adhérents autour d’un goûter généralement à 16h. 

Des évènements sont fêtés tout au long de l’année : l’épiphanie en janvier, les beignets en février, 

Pâques, la fête des mères par un repas au mois de mai, repas de clôture en juin, St Nicolas et Noël en 

décembre. 

Que la joie, la santé et la prospérité vous accompagnent en cette année 2024 et n’hésitez pas à nous 

rejoindre. 

La Présidente, Sagre Mathilde et son comité 

 

https://commanderiecotesdurhone.fr/wp-content/uploads/2024/01/LE-LIEN-N%C2%B024_.pdf?fbclid=IwAR2uhLNGOJSEVZmZfGp67cLND5bEr5AasIgegJwmtbiAV2Pj2I42B8azExY
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Les associations 

Foyer rural 

Pour ce début d’année 2024, quelques nouvelles du dernier trimestre 2023 pour le Foyer rural de Voyer. 
 
* Du côté du tennis de table, malgré quelques difficultés pour avoir l’équipe 1 au complet durant la 
première phase, le bilan est très satisfaisant pour les deux équipes engagées en championnat : 
 
L’équipe 1 composée de Stéphane Déom – bien revenu d’une rupture du tendon d’Achille -, Christophe 
Mallein et Laurent Maire réussit à se maintenir en Excellence, le plus haut niveau du championnat Union 
Jeanne la Lorraine. L’équipe de Hesse/Imling est championne, Voyer termine à la 5ème place sur 8 équipes 
avec 13 points pour 3 victoires et 4 défaites. 
L’équipe 2 composée de Bernard Poirot, Eric Nisseron, Arnaud Jedorowicz et Mickaël Roth réussit à 
terminer 1ère de la division 3 du championnat devant Hangviller 4 et accède à la 2ème division pour la 
deuxième phase. Un parcours presque sans faute avec 14 points pour 4 victoires, 1 match nul et aucune 
défaite. 
Une équipe jeune (catégorie Espoir) va peut-être voir le jour pour la 2ème phase du championnat UJLL. Les 
matchs auront lieu certains mardis à 19h au lieu du vendredi pour les équipes championnat 
Les entrainements ouverts à tous ont lieu le mardi soir de 18h à 19h30 et le championnat reprend le 
vendredi 26 janvier. Le foyer rural organise à Voyer le traditionnel tournoi interentreprises par équipes de 
2 joueurs le samedi 17 février 2024. 
 
* Du côté de la section mölkky, le championnat de Lorraine a débuté le 17 décembre avec un déplacement 
difficile à Pagny chez les champions en titre. Les Gagottes de Voyer sont reparties avec une défaite logique 
57 à 24. 
Les molkkistes ont participé le 9 décembre dernier au tournoi de Macheren organisé au profit du 
Téléthon. Julien Bolle finit 1er et son fils Adelien, meilleur jeune. Enfin, lors d’un tournoi de Black Mölkky 
à Boulay, Mathéo Alix termine à une honorable 4ème place. 

 

 

 

 

 

 

Le calendrier du 1er trimestre 2024 : 

 

Les Gagottes reçoivent le club de Macheren en janvier, Bazoncourt en février et celui de Boulay en mars. 

 

Et, évènement de taille, Voyer participera le 1er week-end de mars au championnat d’Europe de Mölkky 

organisé dans la cité thermale de Saint-Amant les Eaux (département du Nord). 

 

* La section « Jeudis jeux » ne désemplit pas les jeudis soirs de 20h à 23h, attirant des joueurs de tous 

horizons et de tous les âges. Plus de 15 joueurs habituels, plus certains occasionnels qui font monter 

l’affluence à plus de 25 joueurs, se retrouvent pour jouer tous types de jeux de société : jeu de cartes, jeu 

de plateau, jeu d’ambiance, jeu coopératif. Chacun peut venir compléter une table et les jeux proposés sont 

très nombreux avec des tests de nouveautés grâce aux jeux prêtés par le blog undecent.fr. 

 

Julien Bolle et son fils Adelien 
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Les associations 

Foyer rural 

 

La contribution est de 1€ par soirée ou 10€ pour 

l’année entière avec une boisson offerte par soirée. 

Pour toute information, n’hésitez pas à suivre le 

compte Facebook du foyer rural par 

l’intermédiaire de celui de Laurent Maire pour le 

Foyer rural. 

 

 

* La 4ème édition du salon du jeu de société, le VVJ – Venez Voyer Jouez -, organisée les 18-19 novembre 

derniers fut encore un succès avec près de 1000 visiteurs. La soixantaine de bénévoles mis à contribution 

sur tout le week-end a permis d’assurer l’intendance, le parking, la buvette et d’animer près d’une centaine 

de jeux en présence d’auteurs édités, d’éditeurs et de prototypeurs. 

 

Le retour positif des visiteurs venant de toute la région nous encourage à faire encore mieux pour la 5ème 

édition qui aura lieu en novembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons une pensée particulière, pleine d’émotion, 

pour Bruno Krause, qui nous a quitté et qui nous a aidé 

à la buvette sur le salon du jeu depuis la première édition 

en 2019. 

 

 

 

 

Renseignements pour toute activité : foyer.rural.voyer@gmail.com 

 

Le foyer rural, avec son président Bernard Poirot, vous adresse ses meilleurs vœux pour l’année 2024. 

 

Une soirée jeu du jeudi 

 

Une partie des bénévoles du salon du jeu 2023 

 

Bruno Krause lors de sa pause-café sur 

le salon du jeu le 18 novembre 2023 

 

mailto:foyer.rural.voyer@gmail.com
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Les associations 

L’Union Nationale des combattants de Voyer (UNC) 

La cérémonie du 11 novembre fut un moment solennel, où le respect envers nos anciens combattants et 
la gratitude envers ceux qui ont sacrifié tant pour notre liberté ont été au cœur de nos pensées. 

Nous souhaitons exprimer notre reconnaissance envers tous les participants, ainsi qu’aux enfants des 
écoles, qui ont contribué à faire de cette cérémonie un moment mémorable et respectueux.  

La commémoration du 11 novembre est un rendez-vous annuel qui marque notre devoir de mémoire et 
l'importance de transmettre les valeurs de solidarité et de respect à travers les générations. Dans le 
contexte actuel où des conflits perdurent dans le monde, il nous semble crucial de souligner l'importance 
de la paix et de la fraternité. 

En anticipant l'avenir, nous sommes heureux de vous informer que notre traditionnel repas cochon de 
lait est prévu le 5 mai prochain. Ce sera l'occasion de renforcer les liens au sein de notre association et 
de continuer à honorer nos anciens combattants. 

Nous espérons que vous serez nombreux à vous joindre à nous.  

Nous tenons à remercier chaleureusement tous les membres de notre association pour leur engagement 
et vous souhaitons à toutes et à tous une belle et heureuse année 2024. 

Le Président Georges Schaeffler et son comité vous souhaitent une belle et heureuse année. 

 

 

 

Donneurs de sang bénévoles 

Un grand merci pour votre accueil et votre générosité lors de notre passage 

pour vous proposer nos calendriers. Vos dons nous permettent d’améliorer 

la collation lors de nos collectes. 

Chaque année, grâce aux dons de sang 1 million de malades sont soignés. 1h de votre temps suffit à 

sauver trois vies ! Chaque jour, 10 000 dons sont nécessaires. 

Vous avez entre 18 et 70 ans révolus ? Vous pesez plus de 50 kilos ? Bonne nouvelle, vous avez le pouvoir 

de sauver des vies. Vous pouvez donner jusqu’à 6 fois par an pour les hommes et jusqu’à 4 fois pour les 

femmes. Et vous pouvez donner toutes les 8 semaines. 

Les collectes de l’année : 

- Abreschviller : 12 janvier, 21 juin et 30 octobre 

- Voyer : 5 avril, 20 août 

N’oubliez pas de vous munir d’une pièce d’identité lors de la collecte. 

Nous avons une pensée pour tous les donneurs qui nous ont quittés et évidemment pour Bruno Krause, 

donneur de longue date et personne très impliquée de par ses fonctions, ses activités dans la commune 

et dans l’association. 

Pour l’année 2024, nous vous souhaitons le meilleur et avant tout la santé. 

Le comité et sa présidente Francine Haffemayer 
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Si tout le territoire de la Moselle n’est pas encore infesté par le frelon 

asiatique « Vespa velutina nigrithorax », celui-ci progresse à grands pas. 39 

signalements en 2022, 95 en 2023 ! Tous les arrondissements sont 

maintenant concernés. Certes, ce n’est pas un insecte particulièrement 

agressif pour l’homme, mais c’est un redoutable prédateur pour les 

abeilles et pour toute l’entomofaune en général.  

Là où il s’installe la biodiversité des invertébrés diminue 

drastiquement. Comme il s’attaque à tous les insectes, sans 

distinction, il diminue fortement la population des 

pollinisateurs et constitue donc, de ce fait, un frein à la 

pollinisation. C’est donc aussi un ennemi des maraîchers et 

des arboriculteurs puisqu’il contribue ainsi à une baisse de la 

production des fruits. Par ailleurs, les fruits sucrés font aussi 

partie de son bol alimentaire et il n’est pas rare de voir, dans 

les régions où il sévit, des fruits à maturation tardive (poires, 

pommes, raisins…) abîmés par ses mandibules, ce qui 

diminue leur valeur marchande. 

Le meilleur moyen de diminuer sa 

progression sur le territoire n’est pas le 

piégeage comme on pourrait le croire, mais la 

destruction précoce des nids. Pour cela, il faut 

évidemment les détecter à temps, et les 

détruire avant la fécondation des reines, soit 

avant le mois d’août. Ce n’est pas chose facile 

car ces nids, quoique très volumineux, sont 

très difficiles à repérer car cachés à plus de 

10m de haut dans le feuillage des arbres. On 

peut passer tout l’été à proximité d’un nid sans se douter de sa présence. 

 

 

Aussi, et ceci est un appel aux personnes qui sont en contact 

étroit avec la nature (forestiers, pêcheurs, chasseurs, randonneurs, 

ou simples promeneurs) : ouvrez l’œil et signalez tout nid suspect à 

la mairie qui transmettra l’information à qui de droit. 

Les apiculteurs et tous les défenseurs de la biodiversité vous 

en remercieront. 

 

 

Jean Jacques PERRIN 

GROS PLAN : Attention au frelon asiatique 

Frelons asiatiques en chasse sur du lierre 

Nid de frelons asiatiques 
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GROS PLAN : Attention au frelon asiatique 
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GROS PLAN : Attention au frelon asiatique 
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